

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXI

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Tortosa, al mes. 1 Pesetas
Fuera, trimestre. 3 »
Extranjero, id. 7 »
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 14 de Diciembre 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 266

LOS SUCESOS DE CÁDIZ

El relato, que hemos publicado, de las vandálicas escenas de que Cádiz fué teatro, pone de manifiesto una vez más la completa falta de previsión de los actuales gobernantes y la impericia crónica de algunas de las autoridades fusionistas.

Dos huelgas importantes ha habido en Cádiz en poco tiempo. Primero, la de los fogoneros de la Trasatlántica, y recientemente la de los panaderos. Una y otra se han solucionado en contra de los huelguistas; y por efecto de una y otra han quedado sin trabajo, en aquella capital muchos obreros, entre éstos los más conocidos por sus idas exaltadas. Dados estos antecedentes, era de temer se produjesen desórdenes, y así lo han dicho con repetición en estos últimos días los corresponsales de distintos periódicos.

La más elemental previsión obligaba á vigilar atentamente á ciertos elementos, á enterarse de lo que ocurría en determinadas Sociedades y á no perder de vista un momento á aquellos que son los directores del movimiento anarquista.

Nada de esto se ha hecho, ó, si se ha hecho, ha sido con tan mala suerte, que los acontecimientos han sorprendido á las autoridades.

Sólo por efecto de la sorpresa puede explicarse que una población como Cádiz, que cuenta con suficientes elementos de represión, haya permanecido durante varias horas en poder de las turbas, que recorrieron las calles saqueando las tiendas, rompiendo cuanto encontraban á su paso, agrediendo á todo el mundo, sin que nadie se opusiera á tales desmanes y sin que en momento alguno se demostrase que había en Cádiz autoridades.

¿Dónde estaban éstas y qué hacían, mientras que á los gritos de ¡Viva la revolución social! las turbas daban por completo la vuelta á la población? ¿En qué estaba ocupada la policía, que no se enteró de nada y ni siquiera sirvió para requerir el auxilio de las autoridades militares, que habrían refrenado el desorden y castigado severa y rápidamente á los saqueadores?

No caben imprevisión mayor, ni mayor torpeza, y, sin embargo, nos figuramos estar oyendo lo que dirá

D. Alfonso González cuando se le interpele sobre esto. El discurso de siempre, lo que ha dicho ya en cien ocasiones; que esos sucesos no se pueden prever ni han tenido importancia, que las autoridades han cumplido su misión, que los cuatro agentes que casualmente tropezaron con los amotinados nada podían hacer frente á las turbas, y que se castigará á los culpables, que no serán habidos. Con esto y con dar un ascenso al gobernador en la primera combinación, habrá realizado por completo el sistema fusionista; y hasta otra.

Hasta otra, sí, porque mandando los actuales gobernantes, escenas como las de Valencia, Zaragoza y Barcelona, sangrientos conflictos como los de Ripoll, Manlleu y la Coruña, atropellos como los de Oviedo, Sevilla y Gijón, incendios como los de Montril y saqueos como el de Cádiz, son el pan nuestro de cada día.

Eso sí: tenemos libertad, mucha libertad. Ahora, gracias al fusionismo, no hay autoridades despóticas ni Gobiernos autoritarios, y todo el mundo puede ejercitar pacíficamente sus derechos individuales, atropellando procesiones, asaltando templos, apaleando á ciudadanos pacíficos, quemando Fábricas y entrando á saco en el comercio de una población como Cádiz.

Sagasta es la paz.

Falsificación de billetes de Lotería

Se ha descubierto en Madrid una falsificación de billetes de la Lotería de Navidad, que, por lo bien hechos que están, puede dar lugar á serios disgustos.

Hace días que el gobernador tuvo una confidencia de que se vendían décimos falsificados, del sorteo de Navidad.

Acto seguido dicha autoridad confió el servicio de detener al individuo que los expendía al inspector Sr. Prado.

Este, después de saber el nombre y domicilio del expendedor, procuró hacerse con un décimo de los falsificados: cuando lo tuvo en su poder, lo llevó á la Dirección general del Tesoro, con objeto de comprobar si era bueno ó falso; en dicha Dirección lo examinaron, resultando que era falso.

El décimo que el inspector presentó á la comprobación era el del número 17.325, y estaba tan bien hecho que era muy difícil notar, á simple vista, su falsedad; pues sólo fijándose detenidamente se ve que el color es más subido y el lugar que ocupan los números en el estampado que dice «Lotería Nacional» está un poco más bajo que en los legítimos; lleva también el sello de una de las principales Loterías de Madrid.

Convencido el inspector Prado de que se trataba de una falsificación, se fingió comprador de billetes, y logrando convencer al falsificador, se puso al habla con él, diciéndole que necesitaba 30 billetes; Joaquín del Pino, que así se llama el expendedor, le contestó que él se los podía proporcionar, citándose, para entregarle los billetes, en el Café de Lisboa. El fingido comprador, en vista de que se retardaba el Pino, le envió recado á su casa, dando por resultado que el vendedor se presentara en el Café á las ocho de la noche.

Una vez reunidos, Pino dijo que no tenía más que quince billetes y medio, pero que le proporcionaría los restantes; á lo que el Sr. Prado asintió, pero quedándose con los 15 billetes, y añadió que como tenía que contarlos y sacar mucho dinero no le parecía prudente hacerlo en el Café, á cuyo efecto lo haría donde él quisiera, á lo que Pino contestó que en una taberna de la calle de Echeagaray podían ajustar las cuentas.

Salieron del Café, dirigiéndose á dicha taberna seguidos á regular distancia de un agente de Policía, cuando al llegar á las Cuatro Calles Pino se escamó por un movimiento del agente, intentando darse á la fuga; entonces el agente ordenó que fueran detenidos el inspector y Pino, produciéndose una gran confusión por la aglomeración de gente, lo cual aprovechó Pino para arrojar al suelo el rollo de los 15 billetes, que no fué encontrado, sin que se supiera quién fuera el que los recogió, lo que dió origen á un nuevo conflicto, pues como los billetes contenidos en el rollo eran falsos, pueden á estas horas estarse vendiendo.

Es de lamentar la poca precaución por parte de la Policía.

Conducido el detenido á la Delegación del distrito del Congreso, en ella manifestó que, habiendo derrochado mucho dinero y encontrando-

es muy necesitado, había hecho la falsificación. Fué trasladado al Juzgado de guardia, ingresando en los calabozos del mismo.

El Juzgado de guardia puso el hecho en conocimiento del teniente fiscal quien ordenó se tomara declaración al detenido.

Nota agrícola

Los forrajes verdes

Es preciso adoptar algunas precauciones para hacer, como se dice, pasar los animales del régimen seco al régimen verde.

Los primeros días se mezclará un poco de forraje verde al forraje seco, y para que la mezcla sea homogénea, se pasará todo por el pica paja. De esta manera gradualmente de día en día, se disminuirá la cantidad de forraje seco, hasta que el verde forme por completo la ración ordinaria.

En el caso contrario, cuando la cría del ganado es la explotación esencial y donde el cultivo de las tierras es poco ó nada remunerador, ya por la configuración del suelo ó su posición, como en los lugares montañosos ó pantanosos, se debe, como desde luego se comprende, conservar ó adoptar el sistema de pastoreo.

Como los animales son muy golosos para los forrajes verdes y acuosos, con objeto de evitar las indigestiones, se deberá arreglar de modo que se distribuyan los forrajes verdes en varias partes, en cada comida, y no dar sobre todo las bebidas inmediatamente después de la comida.

Nunca será uno demasiado prudente en ese sentido y si se descuidan las precauciones á que nos referimos, se expone á malos resultados. Por eso no es raro ver sucumbir animales débiles y hambrientos, ya por la meteorización ó ya por cólicos; además, las hembras que amamantan á sus hijos pueden sufrir ellas las mismas afecciones; y dar á sus mamones una leche capaz de producirles diarreas mortales.

En fin, para concluir, haremos notar, que se deben cortar los forrajes todos los días y llevarlos inmediatamente á la hacienda, para extenderlos bajo un cobertizo con objeto de impedir toda fermentación, que sería nociva.

PUENTE DEL ESTADO

PLEITO PERDIDO

Adelantábamos en nuestro número de ayer, la noticia de haberse perdido el pleito que el Ayuntamiento de esta ciudad sostenía con el Estado, sobre el pago de las travesías de dicho puente.

A estas horas nadie debe ignorar tan funesta resolución para este desgraciado país. Y a pesar de no ignorarlo nadie, de comprender todos el alcance e importancia de dicho fallo, ya veremos como todos, grandes y pequeños, ricos y menesteros, ilustrados e ignorantes, cual si se tratase de alguna cosa pueril e insignificante, permanecerán mudos y quietos, en un estado de estúpida inactividad y necia despreocupación.

Apena y entristece el alma de mejor temple al considerar la atonía y embotamiento de sentimientos y aspiraciones que se observa en nuestros conciudadanos.

En cualquier otro pueblo, en cualquier otra ciudad, y no ya ciudad, en cualquier villa o villorio que una resolución de tal naturaleza lesionara tan considerablemente sus intereses, si la autoridad municipal, la primera, la indicada para expresar en altas esferas, la injusticia, la lesión verificada, no procuraba estar en el puesto de honor que le corresponde, el pueblo, ese pueblo que sufre, calla y paga, es el que en casos tales debe significar su disgusto, manifestar sus aspiraciones, exponer sus deseos para que la burla no sea tan grande, ni el atropello tan inaudito.

No creemos nosotros que nuestra degeneración y envilecimiento lleguen hasta el extremo de que nos conformemos con toda clase de ignominias y expoliaciones.

Si alguien, necio, mentecato, malvado o traidor, que pudiendo hacer algo, no ha hecho nada, o que adormeciendo las escasas energías de un pueblo, ha acallado sus protestas y voces; ese, ni es patriota, ni es ciudadano, ni honrado, ni digno, ese es un agiotista, un paria, un renegado, un rufián que vende su conciencia, su patria, como Judas vendió a Jesús por 30 dineros de plata.

El *pelele* del *Diario* que se viste siempre con ropa agena, ahora le ha dado por la pedantería de pasar por patrioterito y muy ufano nos decía ayer que, nosotros, tan amantes de nuestra ciudad, tan avispados y conocedores del asunto, no dábamos en nuestro número del jueves noticia alguna relacionada con la vista del pleito.

Efectivamente, no las dábamos, pero no las dábamos porque telegramas urgentes que nos dirigieron de Madrid, puestos desde las 3'30

á las 4'15 de la tarde, no los recibimos hasta las 11 de la noche, mientras el *Diario* los recibía á las 6 de la tarde.

¿Quiere explicarnos el por qué de ese retraso y la causa de haberlos recibido tan pronto el *Diario*?

Nosotros lo presumimos. El *Diario* con ridiculas prerrogativas y enojosas preferencias, logra de ciertos empleados de telégrafos el premio de sus pasadas campañas en favor de alguno de ellos.

Hay gentes que ni el decoro de hacer ver que cumplen con su deber tienen.

Pero el *Diario* tan alegre y retazón porque publica los discursos del abogado defensor y del fiscal, transmitidos por telégrafo, por supuesto pagando la caja de los reptiles, nos sabía lo que nosotros sabíamos en la noche del día de la vista, esto es, haberse perdido el pleito, cosa que aún ayer ignoraba ese simplón.

Ninguna necesidad teníamos de dichos discursos porque conocíamos de antemano la cuestión y diferentes veces hemos puesto á nuestros conciudadanos en conocimiento del estado y marcha del asunto desde las columnas de LA VERDAD, y muy especialmente, porque lo que interesaba saber era el resultado del pleito y no su historia é incidentes.

El *Diario*, pagando los otros, se nos ha mostrado ayer ilustrado, generoso, patriota y listo, sin ver que no estamos aún en Carnaval y que sus bufonadas no engañan al más tonto aun suponiendo lo sea tanto como *Dominquet*.

Y como final, esperamos que en el número próximo nos dirá algo lo que «sus distinguidos amigos y correligionarios el Excmo. Sr. Marqués de Mariana, jefe del partido liberal dinástico de esta provincia; D. Santiago Gascón, Diputado á Cortes por este Distrito y D. Vicente López Puigcerver, representante por el de Roquetas,» han alcanzado de sus trabajos en Madrid hechos con especial interés y con una actividad pasmosa para que el asunto de las travesías del Puente se resolviera en consonancia á las aspiraciones de Tortosa.

Nada, ni siquiera saber cosa alguna del fallo, mientras que nosotros sin actividad pasmosa, ni especial interés, ni influencia superior, antes que nadie y mucho antes; que el fallo nos había sido contrario.

¿Cómo no se enteraron aquellos eminentes patricios? Por indiferencia, por desdén, por creernos un pueblo manso y caduco, cuya representación ostentan explotando nuestras divisiones é imponiéndose por el terror.

Crónica

La baja en consumos

Para desorientar á la opinión pública á fin de no se entere de las grandes immoralidades en consumos, el *Diario de Tortosa* dice, que el señor González consiguió que se le conociera bajo el nombre de Diputado consumero, á lo que podríamos replicar que en cambio al señor Puigcerver se le conoce por propietario consorte y que se ha hecho famoso por sus insignes torpezas, confundiendo los proyectos con las proposiciones de ley.

No necesita el *Diario* venirnos con salvedades ridículas para hacer creer á la gente que el señor González ha vivido de los consumos, pues nadie ha de creerlo, ni el propio calumniador; que nuestros amigos no han tenido tienda de cucarachas y telarañas para ocultar que vivían de la explotación de la caridad de la Caridad de Barcelona, antes de administrarlos, ni después han mejorado de fortuna, pasando de la estrechez á la holgura.

Cállese el marmolillo del *Diario* D. Manuel Domingo y Manuel cuando se hable de consumos, pues solo consigue traer á la memoria de todo el mundo, que siendo depositario municipal se tragó 25.953 pesetas de consumos, falsificó balances para ocultarlo y luego lloró á los pies de los señores González para que le salvaran su honor y su honra.

No á 10.000 duros sino á más de 10.000 duros asciende la baja en el producto líquido de consumos, desde que los administran Bau, Roig y Angela.

Inútiles las negativas del *Diario*, porque nadie les ha de dar crédito. También negó la baja en tiempos del señor Kfés y ascendió en un año á 23.000 duros; que esta situación adeuda más de 10.000 pesetas de contingente provincial y se lo probamos con notas oficiales; afirmó que había una brigada de 50 peones y carros y le probamos que era una solemne mentira; quiso engañar al país afirmando que se habían pagado los premios de la feria-concurso y no ha podido acreditarlo; y hasta negó la existencia de sus cartas humillantes dirigidas al señor González que tuvimos que publicarle para que enmudeciera.

Ahora lean nuestros lectores como explica la baja en los consumos el famoso marmolillo.

«Con el estertor de la agonía de la situación anterior coincidió que no fuera preciso introducir en la ciudad, durante muchos días, grandes partidas de especies sujetas al impuesto de consumos.»

¿Saca nadie en claro, que relación existe entre el estertor de la agonía y el no introducir después de la muerte causada por el estertor de la agonía especies sujetas al impuesto?

Y añade, por si aquella causa no bastara, que el actual Ayuntamiento no estruja ni aniquila al contribuyente, como le aniquilaba y estrujaba el anterior. ¿Y cómo se las

arregla cobrando con las mismas tarifas?

Pues se las arregla llamando contribuyentes á los grandes matuteros, á los cuales efectivamente no aniquila ni estruja, y tanto, que algunos pagan menos de la quinta parte de lo que ingresaban durante la última situación, robando las otras cuatro quintas, sin que el contribuyente y el país reporten el más insignificante beneficio, si bien engordan los defraudadores y los que van á partir con ellos.

Sin luz

Una verdadera prueba del gran cariño, que profesa nuestro Ayuntamiento al puente del Estado, es el abandono en que tiene su alumbrado.

Muchas son las quejas formuladas por no encenderse el farol de la derecha del Ebro, pero inútiles todas, á pesar del miedo que infunde lo ocurrido en la noche del 11 actual, en que en el centro del puente sonaron dos tiros sin que se sepa lo que ocurrió todavía.

Al señor Gobernador

La alcantarilla del Vall, que mide más de cuatro metros de anchura, por dos lo menos de altura, y por la que corren las materias fecales de una gran parte de la población, tiene su boca de entrada junto á las escuelas públicas y muy cerca del Hospital de Santa Cruz.

Los aguaceros del día 30 de Septiembre se llevaron el cierre y continua abierta.

El olor que despide infesta escuelas, hospital, y toda la parte de población hasta la salida del Rastro.

Frecuentemente la prensa se ha ocupado de este grave asunto, pero todo inútil.

Amenazada Tortosa de una invasión de tifus no le queda más remedio que acudir á V. S. por nuestro conducto, rogándole se entere de la verdad de la denuncia y adopte las disposiciones consiguientes.

Rejas de hierro

Por la Capitanía general de Cataluña se interesa la colocación de rejas de hierro en las ventanas de la planta baja del cuartel nuevo de esta ciudad.

Reparto de décimas

Bajo la presidencia del coronel D. Emilio Perera celebró sesión la Comisión mixta de reclutamiento para el reparto de décimas que han de sortearse mañana en los pueblos de esta zona militar con el fin de completar el cupo de mozos que corresponde en esta provincia.

Desestimado

Por real orden del Ministerio de la Gobernación ha sido desestimado el recurso del ex-secretario del Ayuntamiento de Cherta D. Pedro Bardí Pallares solicitando se dejase sin efecto la separación de su cargo acordada por la corporación municipal de dicha villa.

Maestra

En uso de sus atribuciones el Rectorado ha dispuesto nombrar maestra interina de la escuela de niñas de Pradip, con el haber anual de 415'50 pesetas, á D.^a Isabel Marsal.

Denunciado

Por apacentar ganado en propiedad ajena, sin el correspondiente permiso, ha sido denunciado al alcalde de Benifallet, el pastor vecino del mismo José Malrás.

Incendio

Durante la noche del lunes al martes último, incendióse una casa de campo del término de Santa Bárbara, propiedad de José Arasa Pla, sin que tuviera que lamentarse desgracia alguna personal.

Estreno

En el próximo mes de Enero se estrenará en el Gran Teatro del Liceo de Barcelona, la trilogía «Los Pirineos» de nuestro paisano y querido amigo el ilustre maestro Don Felipe Pedrell.

Excursión

Son esperados en esta ciudad varios alumnos de la universidad de Barcelona, quienes se proponen verificar una excursión científica por las golases del Ebro.

Fallecimiento

Ayer á las siete de la noche falleció el niño Pedro Forés y Vallés, de 12 años, que el día anterior fué cogido por el tranvía al bajar de la plataforma, magullándole una pierna. Acompañamos á su familia en el dolor que experimentan por tan sensible desgracia.

Floricultura y horticultura

En el establecimiento de nuestro amigo el inteligente horticultor don Pedro Marsal, situado en el huerto de Alifonso, arrabal de S. Vicente camino del Codoñés y á corta distancia de la carretera de Castellón, encontrará el público árboles frutales y de adorno de todas clases, plantas propias para jardines y cuantas variedades de bulbos y cebollas se deseen, lo propio que plantas criadas en macetas propias para habitaciones. El señor Marsal muy conocido en esta ciudad, por el esmero y baratura con que atiende los pedidos que se le hacen, al establecer en esta ciudad un criadero y sucursal de los de Reus, presta un servicio á este país y á la agricultura. Recomendamos visiten dicho establecimiento seguros de que han de quedar satisfechos en clases y precios.

Enseñanza

Clases nocturnas especiales para albañiles, carpinteros, cerrajeros, dependientes de comercio, etc, bajo la dirección del profesor D. Manuel Montagut Pallarés.

Moncada, 24, 2.^o

Montura y equipo

Hay para vender una magnífica silla con su correspondiente equipo, botas de montar etc.

Darán razón en la imprenta de periódico.

Espectáculos**Teatro Principal**

Función para esta noche, beneficio del distinguido actor cómico don Eduardo Torres.

Se pondrán en escena la preciosa comedia en 3 actos traducida al castellano por D. Pedro Gil, *La tía de Carlos*, el monólogo catalán *No va más* y el gracioso juguete *Los asistentes*.

En atención al beneficiado, la aplaudida banda-orquesta «Lira Dertosenense» ejecutará en el intermedio del primero al segundo acto la *sinfonía de Campanone*, y del segundo al tercero, la tanda de valsas de la aplaudida zarzuela *La Tempestad*.

EL RELOJ

Maquiavélica invención la de medir la carrera del tiempo, cual si pudiera ser dócil á la intención de un pensamiento cualquiera.

Producir así las horas sujetas á un movimiento siempre igual y siempre lento, á las almas soñadoras resulta sin fundamento.

Porque hay horas de sosiego y horas de angustia, mortales, venturosas ó infernales, y ese mecanismo ciego, las hace á todas iguales.

Y no es propia esa igualdad, ni corresponde tampoco á esta loca humanidad, que bien merece en verdad, un reloj mucho más loco,

Que si así, tranquilamente, prosiguen su marcha ciega las horas, ninguno niega que para el triste y ausente hay hora que nunca llega.

Y ante todo corazón que siente pasar la vida sin objeto ni pasión, ni el reloj tiene intención ni el tiempo tiene medida.

Porque es el tiempo un vestigio, fantasma del pensamiento, y según el sentimiento, hay momentos que es un siglo, y siglo que es un momento,

Algo que nunca se mide, y aunque eternamente avanza, en el alma solo alcanza el instante que divide al recuerdo y la esperanza.

Y aunque de extraña manera se trace y mida su vuelo, para todo aquel que espera no hay más hora verdadera que la que marca su anhelo.

Y es del tiempo falso alerta el reloj, que con su calma mentido interés despierta, porque su noción más cierta la llevamos en el alma.

LUIS PARDO.

Telegramas

Madrid 13.

La falsificación de billetes

Hoy han declarado varios empleados de la Casa de Moneda acerca de las diferencias entre los billetes de la lotería falsos y los verdaderos.

El Director del Tesoro ha mandado á las Administraciones que le remitan todos los billetes que salgan premiados para cotejarlos.

Los viticultores

Se han reunido los viticultores bajo la presidencia del marqués de la Vega de Armijo.

Han acordado nombrar delegaciones en provincias.

Lo de Cadiz

En Cadiz continúan practicándose muchas detenciones.

El malestar no cesa.

Temporales

En Gijón se han desencadenado fuertes temporales.

Témese que hayan naufragado algunas embarcaciones.

Nuñez de Arce

Continúa gravísimo este insigne poeta.

Se ha perdido toda esperanza de salvarle.

Créditos de Guerra

Los diputados navarros han visitado al señor Urzáis, interesándole en el pago de los créditos de las últimas guerras.

EXTRANJERO**La salud del Papa**

Ha circulado el rumor de que su Santidad había empeorado.

No es exacto.

Lo que hay es que el Papa se ha negado á recibir visitas á fin de cobrar alientos para tomar parte en las próximas ceremonias de Navidad.

Chile y la Argentina

El gobierno chileno ha hecho un nuevo llamamiento de 1000 hombres.

A pesar de los aprestos militares de Chile y la Argentina, créese que la guerra no llegará á estallar.

Pájaro de cuenta

Uno de los detenidos por la descubierta falsificación de billetes de la Lotería de Navidad, Angel Marcos, se halla reclamado por el Juzgado de Lérida, que le acusa de ser autor del robo de 183'000 pesetas, cometido el año 1898, un día de Carnaval, en las oficinas de la Compañía arrendataria de tabacos.

Para apoderarse de dicha cantidad el hoy detenido y sus cómplices alquilaban una habitación inmediata á dichas oficinas.

—Circula el rumor de que será aplazado el sorteo de Navidad.

Academia de corte y confección de vestidos

Para señoras y señoritas con arreglo á los últimos figurines y método sencillo y breve, bajo la dirección de doña María Grau.

Calle Ancha n.º 3, piso 3.º

Obra nueva de gran utilidad

DEFINICIONES Y EJERCICIOS

DE

LENGUA CASTELLANA

SEGUNDA EDICIÓN

POR

D. Ramón Cluet y Mora

Regente por oposición en la

Escuela Normal Superior de Maestros de Tarragona

Profesor de Caligrafía del Instituto general y técnico

Socio honorario

de la

Liga protectora de la Educación Nacional

Premiado en varios

Certámenes literario-pedagógicos

con medalla de plata

por la

Sociedad Barcelonesa de amigos de la Instrucción

y por el

Colegio de Profesores de Cataluña

Propuesto por el Excmo. Sr. Ministro de Fomento

para la

Cruz de Caballero de Isabel la Católica

etc., etc.

De venta en la Imprenta, Librería, Papelería, Casa editorial y Centro de suscripciones de Arturo Morera Guijarro.—Ángel, 16 y 18.

Novedades

Se ha recibido un inmenso y variado surtido para la presente temporada de invierno en el acreditado establecimiento de la viuda de Antonio Tort, en donde predominan por su buen gusto los ricos terciopelos y veludillos seda labrados, sañetes-sedan Touristas y Rhin, sicles saten brillantes, covercots fantasma, jergas indias diagonales y brillantes, tanto en negro como en color, propio para vestidos de señora, adecuados por sus colores á los últimos figurines de París.

Gran novedad en pañería, tanto en negro como en color para trajes de caballero de las más acreditadas fábricas de Sabadell y Tarrasa.

También ha recibido con privilegio exclusivo en esta ciudad los trajes de punto de lana interiores del reputado Dr. G. Gacger-Benger de Alemania, así como gran variedad en trajes de punto inglés en lana y algodón, para caballeros y señoras.

¡GRAN SALDO EN ALFOMBRAS ALTO-PELO!

No comprar sin antes visitar este establecimiento en donde sus numerosas parroquianos y el público en general encontrarán géneros para todos los gustos á precios reducidísimos.

¡OJO! No equivocarse.

Viuda de Antonio Tort, 14, ANGEL 14**MEDICO-OCULISTA****J. Ballester**

(TORTOSA). LA GENIA

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Juan Bella

CRUERA 13

Reparación de máquinas fotográficas chasis de cortinilla y corredera, caballetes escurridores, prensas, oubetas y todo cuanto se refiere á la fotografía.

Zeragoza, impresor, Ancha, 20 y 22.—Tortosa

